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Comenda 
do Mérito 
Farmacêutico 
Internacional

Pelo jornalista Aloísio Brandão,
editor desta revista.

s Conselheiros Federais de Farmácia e mais cinco farmacêuticos 

militares receberam, na Reunião Plenária do Conselho Federal 

de Farmácia, de número 353, realizada, no dia 30 de outubro de 

2008, a Medalha da Ordem do Mérito Farmacêutico Internacional. 

A Comenda é destinada a farmacêuticos que prestaram relevantes 

serviços à profissão. A honraria foi entregue pelo Presidente do Con-

selho Federal de Farmácia, Jaldo de Souza Santos, que, em janeiro 

de 2008, foi o primeiro homenageado a receber a mesma distinção.

 Após a entrega da Comenda, no dia 30 de outubro, Souza San-

tos manifestou a sua honra, ao conceder o título à profissão farma-

cêutica, nas pessoas dos Conselheiros e dos militares. “É um prazer 

condecorar companheiros da Farmácia. E, como sempre, falo em 

nome da categoria”, finalizou.

 O Conselheiro Federal pelos Estados do Pará e Amapá, Walter 

da Silva Jorge João, durante a solenidade, fez um breve discurso em 

nome dos seus pares de Plenário. Ele justificou a distinção feita aos 

Conselheiros, argumentando que eles prestam importantes servi-

ços à saúde e à profissão, por meio das propostas que apresentam, 

ou debates de que participam, nas reuniões plenárias do CFF, e, 

ainda pelos seus passados de luta, nos Estados que representam 

em Plenário.
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 O Dr. Walter falou do rito que envolve a 

outorga e lembrou que, em janeiro de 2008, 

o Presidente do CFF, já de posse do título de 

Comendador, concedeu a Comenda ao Presi-

dente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, 

em visita ao Palácio do Planalto, durante so-

lenidade da qual participaram todos os Con-

selheiros Federais e outros convidados. 

 No Planalto, Souza Santos disse ao Pre-

sidente Lula sobre a importância de os far-

macêuticos participarem dos programas do 

Sistema Único de Saúde (SUS), a exemplo 

Os homenageados

do PSF (Programa Saúde da Família). Ele 

apresentou argumentações técnicas e cien-

tíficas que legitimam a inclusão dos profis-

sionais nos programas.

 Lula, que tinha ao seu lado o Ministro 

da Saúde, José Gomes Temporão, sensibili-

zou-se com os apelos do Presidente do CFF 

e, três dias depois, fez publicar, no “Diário 

Oficial da União”, a criação do NASF (Nú-

cleo de Apoio à Saúde da Família). Estava 

consolidada a participação dos farmacêuti-

cos no PSF. 

 A COMENDA - Foi instituída pelo Conse-

lho Federal de Farmácia, por meio da Resolu-

ção 472, de 24 de abril de 2008. A Resolução 

foi elaborada pela Comissão de Legislação e 

Regulamentação Profissional do CFF (Coleg), 

formada pelos farmacêuticos Walter da Silva 

Jorge João (Pará), Presidente; Jorge Antônio 

Piton Nascimento (Bahia), Rogério Guima-

rães Frota Cordeiro (São Paulo), José Carlos 

Cavalcanti (Amazonas) e Armando Luciano 

de Lacerda de Marçal Filho (Pará).

DR. AMILSON ÁLVARES
 Conselheiro Federal de Far-
mácia pelo Tocantins, Vice-pre-
sidente do CFF, o Dr. AMILSON 
ÁLVARES é pós-graduado em 
Saúde Pública, Farmácia Clínica 
e está concluindo o curso MBA 
em Gestão Avançada do Varejo 
Farmacêutico. A sua dissertação versa sobre um dos te-
mas sobre o qual ele tem estudado, sistematicamente: 
a farmácia comunitária. O Dr. AMILSON ÁLVARES é, 
ainda, Presidente da Comissão de Farmácia do CFF e 
da Associação Cruz Verde de Farmácias e Farmacêuti-
cos do Tocantins.

DRA. LÉRIDA MARIA 
DOS SANTOS VIEIRA
 A Secretária-Geral do Con-
selho Federal de Farmácia, Dra. 
LÉRIDA MARIA DOS SANTOS 
VIEIRA, é farmacêutica-bioquímica pela Universidade 
Estadual da Paraíba. Especializou-se em Saúde Públi-
ca pela Universidade de Ribeirão Preto (Unaerp); em 
Toxicologia pela Universidade Federal de Goiás (UFG) 
e em Gestão da Assistência Farmacêutica pela Universi-
dade de Brasília (UnB). No Plenário do CFF, representa 
o Acre e Rondônia. LÉRIDA VIEIRA é uma das vozes 
mais ativas na defesa do fortalecimento do SUS (Siste-
ma Único de Saúde), uma das causas de sua luta. 

O Presidente Luiz Inácio Lula da Silva recebeu a Medalha do Mérito 
Farmacêutico Internacional do Presidente do CFF, Jaldo de Sousa Santos
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DR. JORGE PITON NASCIMENTO
 Farmacêutico-bioquímico 
(analista-clínico), o Dr. JORGE PI-
TON NASCIMENTO é especialista 
em Indústria Farmacêutica e em Pa-
tologia Clínica. É professor adjunto 
do Departamento de Medicamen-
to da Faculdade de Farmácia da 
Universidade Federal da Bahia (UFBA) e Conselheiro 
Federal de Farmácia pela Bahia. Elegeu-se, mais uma 
vez, Presidente da Comissão de Tomada de Contas do 
CFF. O Dr. JORGE PITON é, ainda, o responsável técni-
co e sócio-proprietário do Laboratório de Análises Clí-
nicas de Pituba Ltda. e integra a Comissão de Legislação 
e Regulamentação do Conselho Federal.

DR. MARCO AURÉLIO 
SCHRAMM RIBEIRO
 Dr. MARCO AURÉLIO 
SCHRAMM RIBEIRO tem especia-
lização em Farmácia Hospitalar. É 
Coordenador da Assistência Far-
macêutica da Secretaria de Saúde 
do Ceará e atua, ainda, como far-
macêutico do Hospital Distrital Gonzaga Mota, em For-
taleza. É Conselheiro Federal de Farmácia e Presidente 
da Comissão de Farmácia Hospitalar do CFF.

DR. ANTÔNIO 
BARBOSA DA SILVA
 Farmacêutico-bioquímico 
com especialização em Imunolo-
gia Clínica, o Dr. ANTONIO BAR-
BOSA DA SILVA presidiu o Con-
selho Regional de Farmácia do 
Distrito Federal por várias gestões. Hoje, integra o Ple-
nário do Conselho Federal de Farmácia (CFF) na condi-
ção de Conselheiro pelo Distrito Federal. Em 1996, fun-
dou – e preside - o IDUM (Instituto Brasileiro de Defesa 
dos Usuários de Medicamentos), ONG que teve papel 
importante na defesa da política de medicamentos ge-
néricos. É o autor do “Dicionário de Medicamentos”.

DR. EDSON CHIGUERU TAKI
 O Dr. EDSON CHIGUERU 
TAKI é Conselheiro Federal de 
Farmácia pelo Estado do Mato 
Grosso, Diretor-Tesoureiro do CFF 
e Preside a Comissão de Licitação 
do órgão. Fez do fortalecimento 
da atenção farmacêutica, em seu 
Estado, uma das causas de sua luta. Quando foi Conse-
lheiro Regional do Mato Grosso, conseguiu unir a cate-
goria e imprimir a valorização profissional, com foco na 
melhor remuneração e no fortalecimento da assistência 
farmacêutica. O Dr. EDSON TAKI prega a necessidade 
de o farmacêutico qualificar-se, ininterruptamente, e 
atuar como um aliado da sociedade. Foi Vice-Presiden-
te do CFF.

DR. JOSÉ GILDO DA SILVA
 O farmacêutico-bioquími-
co Dr. JOSÉ GILDO DA SILVA é 
pós-graduado em Docência do 
Ensino Superior e especialista em 
Citologia Clínica. Conselheiro Fe-
deral por Alagoas, ele integra a 
Comissão de Análises Clínicas do 
CFF. Atua como farmacêutico-bioquímico do Centro de 
Patologia e Medicina Laboratorial da Uncisal (Universi-
dade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas) e do 
laboratório de análises clínicas do Município de Murici 
(AL). 

DR. JOSÉ CARLOS CAVALCANTI
 DR. JOSÉ CARLOS CAVAL-
CANTI é farmacêutico pela Uni-
versidade Federal do Rio de Ja-
neiro (UFRJ) e se especializou em 
Análises de Alimentos, em Saúde 
Pública e em Citologia Clínica. 
Conselheiro Federal de Farmácia 
pelos Estados do Amazonas e Roraima, ele acumula, 
ainda, experiência na área militar, vez que é Tenente 
Coronel Farmacêutico da Reserva do Exército Brasilei-
ro. No Plenário do CFF, tem buscado fortalecer a profis-
são, nos Estados que representa, através da qualificação 
técnico-científica. 
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DR. OSNEI OKUMOTO
 O farmacêutico-bioquímico 
Dr. OSNEI OKUMOTO especiali-
zou-se em Gestão de Hemocen-
tros, Metodologia e Técnicas de 
Ensino e Biologia Celular e Mole-
cular. É Conselheiro Federal pelo 
Mato Grosso do Sul, Estado do qual é o Coordenador 
da Hemorrede Pública. No CFF, é, também, membro 
da Comissão Parlamentar. O Dr. Osnei Okumoto é 
um quadro valoroso no Plenário do Conselho Federal, 
quando os assuntos em pauta são Hematologia, Citopa-
tologia e as questões éticas da profissão.

DR. WALTER DA SILVA
JORGE JOÃO
 O paraense Dr. WALTER DA 
SILVA JORGE JOÃO em mestre 
em Ciência dos Alimentos e Nu-
trição pelo Instituto de Nutrici-
ón de Centro America y Panamá 
(INCAP), na Guatemala. Foi professor, por 23 anos, da 
Universidade Federal do Pará, Estado pelo qual é Con-
selheiro Federal de Farmácia. No CFF, é membro das 
Comissões de Tomada de Contas e de Legislação e Re-
gulamentação do CFF. Quando esteve à frente do CRF-
PA, O Dr. WALTER liderou um movimento que levou 
Belém às primeiras fileiras da assistência farmacêutica 
plena.

DR. JOÃO SAMUEL 
DE MORAIS MEIRA
 Farmacêutico-bioquímico 
com mestrado em Análises Clí-
nicas pela Universidade de São 
Paulo (USP), o Dr. JOÃO SA-
MUEL DE MORAIS MEIRA reúne grande capacitação 
técnico-científica e habilidades políticas. É professor 
de Citologia Clínica e Hematologia Clínica na Uni-
versidade Federal da Paraíba (UFPB) e Conselheiro 
Federal de Farmácia pela Paraíba, desde 1999. Pre-
side a Comissão de Citologia, Saúde e Serviços de 
Alta Complexidade do CFF e integra a Comissão de 
Tomadas de contas do órgão. 

DRA. MAGALI DEMONER 
BERMOND
 É impossível não se pensar 
em DRA. MAGALI DEMONER 
BERMOND, quando o assunto é o 
ensino farmacêutico. Farmacêuti-
ca com especialização em Saúde 
Pública e Administração Hospitalar e em Educação. É 
mestra em Educação Médica pela Escola Nacional de 
Saúde Pública de Cuba. A Dra. MAGALI DEMONER 
abraçou apaixonadamente a causa do ensino farma-
cêutico e concentrou a sua capacidade de trabalho no 
enfrentamento dos desafios apresentados pelo setor. É 
professora auxiliar da Escola Superior de Ciências da 
Santa Casa de Misericórdia de Vitória, e Conselheira 
Federal de Farmacia pelo Espírito Santo. É, ainda, Presi-
dente das Comissões de Ensino e de Alimentos e Nutri-
ção, ambas do CFF.

DR. RONALDO FERREIRA 
PEREIRA FILHO
 O Dr. RONALDO FERREIRA 
PEREIRA FILHO não sabe referir-
se à profissão farmacêutica que 
não seja de forma apaixonada. Farmacêutico-bioquími-
co pela Universidade Federal do Maranhão, é especia-
lista em Controle de Qualidade de Soluções Parenterais 
de Grande Volume (SPGV) e pós-graduado em Farmácia 
Clínica. Atua como farmacêutico-bioquímico nos labo-
ratórios do Hospital Municipal Djalma Marques e do 
Hospital Infantil Dr. Juvêncio Matos (SES), no Maranhão, 
há 24 anos. É Conselheiro Federal de Farmácia pelo Ma-
ranhão e preside, no CFF, a Comissão de Fiscalização. 

DRA. ÂNGELA FERREIRA VIEIRA
 Farmacêutica pela Univer-
sidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), com habilitação em In-
dústria de Medicamentos, Cos-
méticos e Alimentos, a Dra. ÂNGELA FERREIRA VIEIRA 
possui o título de Especialista em Manipulação Alopá-
tica concedido pela Anfarmag (Associação Nacional de 
Farmacêuticos Magistrais) e de Especialização Magistral 
pelo Instituto Racine. É Conselheira Federal de Farmá-
cia por Minas Gerais e está em seu segundo mandato. 
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DR. CARLOS EDUARDO 
DE QUEIROZ LIMA
 O Dr. CARLOS EDUARDO 
DE QUEIROZ LIMA é uma re-
serva técnica e científica na área 
da Citopatologia. Farmacêutico-
bioquímico, doutor em Ciências 
Médicas pela Universidade de Medicina e Farmácia de 
Toyama, no Japão, é, ainda, especialista em Citologia 
Esfoliativa. É professor adjunto de Citologia Clínica do 
Departamento de Ciências Farmacêuticas da Universi-
dade Federal de Pernambuco, Estado que representa 
como Conselheiro Federal de Farmácia. Presidente a 
Sociedade Brasileira de Citologia Clínica.

DR. JOSÉ VÍLMORE 
SILVA LOPES JÚNIOR
 O farmacêutico JOSÉ VÍL-
MORE SILVA LOPES JÚNIOR é 
piauiense de Teresina e integrou 
a primeira turma de formandos 
da Faculdade de Farmácia da Universidade Federal do 
Piauí, em 1996. Três anos depois, especializou-se em 
Saúde Pública e passou a construir uma carreira vitorio-
sa no serviço público. É Conselheiro Federal de Farmá-
cia pelo Piauí e, no CFF, é, ainda, membro do Grupo de 
Trabalho para Farmácia Comunitária.

DR. VALMIR DE SANTI
 A saúde pública é o núcleo 
da atuação do farmacêutico Dr. 
VALMIR DE SANTI, no Conselho 
Federal de Farmácia, onde é Con-
selheiro pelo Estado do Paraná; 
no meio acadêmico e onde mais 
a sua voz possa chegar. Professor de Saúde Pública dos 
cursos de Farmácia e Enfermagem da Universidade Fe-
deral de Ponta Grossa (PR), Departamentos que estão 
sob a sua chefia, DE SANTI é, ainda, Coordenador da 
Comissão de Saúde Pública e Membro da Comissão de 
Fiscalização, ambas do CFF. Foi uma voz importante 
do Conselho Federal junto ao Ministério da Saúde nas 
ações que resultaram na criação do NASF (Núcleo de 
Apoio à Saúde da Família).

DRA. MARIA CRISTINA 
FERREIRA RODRIGUES
 Farmacêutica-bioquímica 
formada pela Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF), a Dra. 
MARIA CRISTINA FERREIRA RO-
DRIGUES conhece o ponto de 
equilíbrio entre a liderança política farmacêutica e a 
capacitação técnica, vez que coabitam nela própria as 
duas qualidades. Funcionária do Ministério da Saúde, 
a Dra. CRISTINA atua no laboratório de análises clíni-
cas do Hospital Maternidade Carmela Dutra, do qual 
foi a Chefe de Serviço, de 1998 a 2006. É Conselheira 
Federal de Farmácia pelo Rio de Janeiro e faz parte da 
Comissão Parlamentar do CFF.

DRA. LENIRA DA SILVA COSTA 
 Quando se fala em Análises 
Clínicas, no Conselho Federal de 
Farmácia, quer seja em seu Ple-
nário, como na Comissão respon-
sável pelo setor, o tema tem que 
passar pela Dra. LENIRA DA SIL-
VA COSTA. Ela é a caixa de ressonância do assunto e 
uma de suas autoridades. Farmacêutica-bioquímica do 
Ministério da Saúde e do Governo do Estado do Rio 
Grande do Norte, a Dra. LENIRA é especialista em Aná-
lises Clínicas e em Auditoria de Qualidade em Labora-
tórios Clínicos pelo In Metro e pela ABNT (Associação 
Brasileira de Normas Técnicas). É Conselheira Federal 
de Farmácia pelo Rio Grande do Norte, Presidente da 
Comissão de Análises Clínicas do CFF, Presidente da 
SBAC (Sociedade Brasileira de Análises Clínicas)/RN.

DRA. GILSIANE ZUNINO
 A farmacêutica Dra. GILSIA-
NE ZUNINO é Conselheira Fede-
ral de Farmácia pelo Rio Grande 
do Sul. No CFF, atua na Comissão 
de Farmácia Magistral. É formada pela Ulbra (Universi-
dade Luterana do Brasil) e acumula dez anos de experi-
ência no setor magistral. Especializou-se em Homeopa-
tia e em Farmácia Clínica pela Universidade do Chile. 
Para a Dra. GILSIANE ZUNINO, a farmácia magistral 
cumpre importante papel no contexto da saúde brasi-
leira, e os seus profissionais dedicam inestimável ajuda 
no resgate da assistência farmacêutica. 
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DR. PAULO ROBERTO BOFF
 O farmacêutico-bioquímico 
Dr. PAULO ROBERTO BOFF tem 
especializações em Administração, 
Saúde Coletiva, Gestão e Lideran-
ça Universitária, além do título de 
mestre em Farmácia. Iniciou a car-
reira em farmácias comunitária e 
de manipulação, até tornar-se professor, na mesma Uni-
versidade onde se formou. Na Unisul (Universidade do 
Sul de Santa Catarina), também, foi professor e, ali, im-
plantou a farmácia-escola, coordenou o Estágio e o cur-
so de Farmácia. Gerencia os Departamentos de Ensino, 
Pesquisa e Extensão dessa Universidade e é Conselheiro 
Federal de Farmácia por Santa Catarina.

DRA. VANILDA OLIVEIRA 
AGUIAR SANTANA 
 Farmacêutica e pós-gradu-
anda em Farmacologia Clínica, a 
Dra. VANILDA OLIVEIRA AGUIAR 
SANTANA vem de expressiva luta 
no contexto da política farmacêutica. Nesse aspecto, 
presidiu o Conselho Regional de Farmácia de Sergipe, 
Estado que representa no Plenário do Conselho Fede-
ral de Farmácia como Conselheira. Atuou no Grupo de 
Trabalho de Indústria Farmacêutica do CFF onde, hoje, 
integra o Grupo de Trabalho de Farmácia Comunitá-
ria da Comissão de Questões Profissionais. Participa do 
Grupo de Trabalho em Prevenção de Problemas Rela-
tivos ao Uso de Anabolizantes, do Ministério Público 
Estadual de Sergipe. 

DR. ELY EDUARDO 
SARANZ CAMARGO
 O ensino de Farmácia, a Ho-
meopatia, a pesquisa e a política 
farmacêutica são atividades que 
o Dr. ELY EDUARDO SARANZ CAMARGO abraçou, 
apaixonadamente. Farmacêutico especialista em Ho-
meopatia, mestre em Ciências Farmacêuticas na área 
de pesquisa e desenvolvimento de fármacos e medi-
camentos, e doutorando em Ciências Farmacêuticas, o 
Dr. ELY CAMARGO é professor de Farmacotécnica e 
Cosmetologia da Fundação Educacional de Fernandó-

polis (SP). É Diretor do Sindicato dos Farmacêuticos no 
Estado de São Paulo e Conselheiro Federal de Farmácia 
por São Paulo, membro da Comissão de Ensino Farma-
cêutico do CFF e Presidente do Grupo de Trabalho em 
Indústria e Transporte do órgão. 

DR. MANOEL 
RODRIGUES MARTINS
 O CORONEL FARMACÊU-
TICO MANAOEL RODRIGUES 
MARTINS dedicou a sua vida à 
Força Aérea e à Farmácia. Como 
Diretor do Laboratório Químico-Farmacêutico da Ae-
ronáutica (LAQFA), elaborou a implantação do 1º Pla-
nejamento Estratégico da Instituição, a construção das 
novas instalações fabris, com aumento da capacidade 
instalada de produção de 170 para 900 milhões de 
unidades farmacêuticas. Mais: implantou o 1º Curso 
de Engenharia Farmacêutica em nível de mestrado, e 
registrou, na Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Farmacêutica), o Iodeto de Potássio – comprimidos de 
130 mg -, primeiro produto do gênero registrado, na 
América Latina. 

DR. JAIRO ALVES DE OLIVEIRA
 O TENENTE-CORONEL 
FARMACÊUTICO JAIRO ALVES 
DE OLIVEIRA é o Chefe do la-
boratório de análises clínicas do 
Hospital de Força Aérea do Ga-
leão (HFAG), doutorando em 
Ciências pela Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro (UERJ) e mestre em Ciências 
pela mesma unidade de ensino. Possui, também, MBA 
em Gerência de Saúde pela Fundação Getúlio Vargas. 
Pós-graduado em Administração e Supervisão Escolar 
pela Universidade Cândido Mendes, o TENENTE-CO-
RONEL FARMACÊUTICO JAIRO ALVES DE OLIVEIRA 
integra a Academia Brasileira de Farmácia Militar e é 
professor universitário.
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Afonsos), da Diretoria de Saúde da Aeronáutica (DIR-
SA). Exerceu a chefia da farmácia do Hospital das Clí-
nicas São Sebastião e da farmácia do PAMA AF (Parque 
de Material Aeronáutico dos Afonsos), da Força Aérea 
Brasileira. É o Chefe da Farmácia do HAAF).

DR. ALEXANDRO DA 
SILVA ANDRADE
 Graduado em Farmácia 
pela Universidade do Grande 
Rio (Unigrario), o 2º TENENTE 
FARMACÊUTICO ALEXANDRO 
ANDRADE tem se destacado por 
vários projetos, a exemplo da campanha de captação 
de sangue “Calouro Sangue Bom”, parceria firmada 
entre a Unigranrio e o Banco de Sangue do Hospital 
de Aeronáutica dos Afonsos. Especializou-se em Farmá-
cia Clinica Hospitalar pela Unigranrio e em Toxicologia 
Aplicada à Vigilância em Saúde pela ENSP/Fiocruz. O 
Dr. ALEXANDRO ANDRADE é oficial farmacêutico da 
Força Aérea Brasileira e atua na área de Farmácia Hos-
pitalar, no Esquadrão de Saúde da Base Aérea de Santa 
Cruz, no Rio de Janeiro.

DR. ADRIANO SOUZA 
DE ALMEIDA
 Em 2002, o 1º TENENTE FAR-
MACÊUTICO ADRIANO SOUZA 
DE ALMEIDA incorporou-se às 
fileiras da Força Aérea Brasileira 
como Aspirante a Oficial. Habili-
tado em Bioquímica, pós-graduado em Analises Clíni-
cas, Parasitologia e Microbiologia, o Dr. ADRIANO atua 
no Programa Farmácia Popular, do Ministério da Saúde, 
e exerce, ainda, a Coordenação do Programa de Ensino 
à Distância de DST e AIDS. Atua, ainda, prestando con-
sultoria sobre Medalhística para Ministérios do Governo 
Federal.

DR. BRUNO SERGIO 
MENDES RESENDE
 Especialista em Farmácia 
Clínica e Hospitalar pela Univer-
sidade do Grande Rio (Unigran-
rio) e em Biossegurança Hospitalar pela Fiocruz, O 1º 
TENENTE FARMACÊUTICO BRUNO SÉRGIO MENDES 
RESENDE é membro da Comissão de Padronização de 
Medicamentos do HAAF (Hospital de Aeronáutica dos 


